



Mitteilungen – Nr. 1/2024

Unsere Standardveranstaltungen

Die Planung unserer Veranstaltungen erfolgt in zwei Schritten. Schritt eins sind jährlich wiederkehrende Veranstaltungen. Im zweiten Schritt werden weitere Veranstaltungen organisiert. Bei den Wanderungen sind festgelegt:

In der ersten vollen Jännerwoche die Drei-

Königs-Wanderung auf den Bisamberg. Am Ziel, z.B. die Elisabethhöhe oder die Gamshöhe wird mit einem Glaserl Sekt das Neue Jahr begrüßt. Diese Tradition wurde von einer Wiener Gruppe übernommen.

Der nächste Fixpunkt ist eine Bustour im August. Diese war immer eintägig mit einem Abschluss beim Heurigen. Zur Feier des achtzigjährigen Bestehens unserer Ortsgruppe wurde eine zweitägige Fahrt nach Spital am Pyhrn mit Wanderungen, geführt von

einem örtlichen Wanderführer geplant. Da der Zuspruch sehr groß war, wurde die Wochenendwanderung auf drei Tage ausgedehnt. Zu den Wanderführern, teilweise drei zu letzt nur mehr zwei, entwickelte sich ein fast freundschaftliches Verhältnis. Da kein ähnlich preiswertes Ziel mit einer gleichguten Betreuung gefunden wurde, wird Spital am Pyhrn auch weiter das Ziel unserer Wochenendwanderungen sein.



Die letzte fix geplante Wanderung ist die Ganselwanderung. Sie findet rund um Martini statt und führt nach Möglichkeit jeweils in ein anderes Gasthaus in einen Niederösterreichischen Ort. Bevor es zum Gansessen geht, wird erst noch mit einer kleinen Wanderung der Appetit angeregt.

Je nach Möglichkeit sind die Verantwortlichen bemüht jedes Monat zumindest eine Wanderung zu organisieren. Bei den geselligen Veranstaltungen gab es zwei Treffen, das Sommerfest und die Weihnachtsfeier. Der Alte Bahnhof war ideal für die Veranstaltung beider Feste. Durch den Verlust des Heimes mussten diese Feste geändert werden. Das Sommerfest wurde immer im Freien abgehalten. Da wir keinen entsprechenden Bereich finden konnten, musste von einem Sommerfest Abstand genommen werden. Auch für die

Weihnachtsfeier war der Saal im Restaurant RHODOS nicht geeignet. Hier fanden wir aber einen Ausweg. Wir nannten die Veranstaltung in Adventtreffen um und setzten sie etwas früher an. Die Änderung hat sich bewährt und wird beibehalten.

Ein Fixpunkt bei den Vereinsabenden wird auch jedes Jahr wiederholt, das ist das BINGO, das beim November-Vereinsabend für Zuspruch und gute Stimmung sorgt.

Naturfreunde LE wandern.

Besichtigung des renovierten Parlaments



Es war ein schöner Vormittag. Leider lief er nicht so ab wie geplant.

30 Teilnehmer:innen hatten sich angemeldet, nur 19 waren gekommen. Einige hatten sich entschuldigt, andere hatten den Termin vergessen.

Da Herta Wonka alles gut vorbereitet hatte, klappte der Eintritt trotzdem problemlos. Die Führerin war sehr kompetent, zeigte alle neugestalteten Räumlichkeiten und

teilte uns alles Wissenswerte mit.

Es fanden viele Führungen gleichzeitig statt, die es der Führerin nicht immer leicht machten sich verständlich zu machen. Leider waren einige Gruppen sehr undiszipliniert. Natürlich gehörte unsere Gruppe nicht dazu.

Der gute Gesamteindruck wurde dadurch ein bisschen getrübt, dass es nicht möglich war für die Gruppe ein annehmbares Mittagessen zu organisieren

Der Herbst in der Stockerauer Au



Ein herrlicher Herbsttag! Elf Teilnehmer:innen gingen vom Bahnhof in die sich verfärbende Au, über den Naturlehrpfad, den Schilfweg - und weil es so schön war weiter zur Waldschule und zum Wehr 5.

Die Einkehr im „Konrad“ war kühl, aber es gab bestes Essen! Über den herbstlichen Weg ging es zurück zum Bahnhof. Allen hat es gefallen!

Ganseessen am Magdalenenhof



Wie jedes Jahr wurde auch Heuer zu Martini zum Gansel gewandert. Dieses Mal wurde wieder Langenzersdorf und zwar der Berggasthof Magdalenenhof ausgewählt.

Der Weg führte bei wunderbarem Wetter über den Klausgraben auf den Bisamberg. Die Anzahl der Wanderer hielt sich in Grenzen. Viele "Martinfreunde" zogen einen fahrbaren Untersatz für den Aufstieg vor. Doch pünktlich um 12 Uhr trafen einander 30 Freunde zum Martiniessen am Berggasthof.

Die Bedienung war freundlich, das Essen war gut und preiswert. Die Qualität des Gansels wurde allgemein gelobt.

Die Naturfreunde Langenzersdorf laden ein

Dienstag 20. Februar	Vereins- abend	Restaurant Rhodos: 17 15 Uhr		Es ist Fasching
Donnerstag 22. Februar	Familien- wanderung In die Umgebung von Manhartsbrunn .	<u>Treffpunkt:</u> LE 9:30 Uhr beim „Alten Bahnhof“	<u>Gehzeit:</u> ca. 1 ½ - 2 Stunden	<u>Organisation & Führung:</u> Roswitha Breitenfellner und Johann Artlieb <u>Anreise:</u> Mit eigenem PKW, Mitfahrt organisierbar
Donnerstag 14. März	Familienwan- derung Steinhofgründe - Jubiläumswarte Eine leichte Wanderung in leicht ansteigendem Gelände	<u>Treffpunkt:</u> Bhf LE 8:25 Uhr In Wien: Bus 48A, Haltestelle Klinik Penzing 9:45 Uhr	<u>Gehzeit:</u> Ca. 2 ½ Std. Eine Teilung in 2 Gruppen ist möglich	<u>Organisation & Führung:</u> Veronika Maier- Wangrandl* <u>Anreise:</u> mit öffentl. Verkehrsmitteln
Dienstag 19. März	Vereins- abend	Restaurant Rhodos: 17.15 Uhr		Warten wir, was die Zukunft möglich macht

Johann Artlieb – Tel.: 0681/104 07 821, Veronika Maier-Wangrandl – Tel.: 0664/73662958

Vorschau:

Für **April** ist eine Führung in der Staatsoper geplant. Der Termin kann von der Staatsoper nur kurzfristig bekannt gegeben werden, da bei Proben Führungen nicht möglich sind und Proben nicht langfristig geplant werden können.

Von der Staatsoper wird auch die frühzeitige Bekanntgabe der Teilnehmerzahl verlangt. Die Gruppengröße ist limitiert.

Um die Organisation möglich zu machen ist es notwendig, dass an der Führung Interessierte ihr Interesse möglichst bald entweder bei Herta Wonka, Tel.: 0664/3537202, bei Johann Artlieb, Tel.: 02244/2466, oder Peter Reznicek, Tel.: 02244/4084 bekannt geben. Die Gruppenführung kostet pro Person € 13,-, ab 20 Teilnehmer € 9,-.

Die Anmeldung ist zunächst unverbindlich.

Alle Termine, Infos & Highlights finden sie online unter <https://langenzersdorf.naturfreunde.at>

Wenn sie an einer Veranstaltung teilnehmen wollen, melden sie sich entweder bei Obmann Artlieb, Tel.: 02244 2466 oder Stv.-Obmann Reznicek; Tel 02244 4084 an.

Rufen sie uns doch an:
Obmann Johann Artlieb;
Tel. 02244/2466
Stv. Obmann Peter Reznicek
Tel. 02244/4084
eMail: p.reznicek@aon.at

Adventtreffen im Restaurant RHODOS am 9. Dezember 2023



Die Tische in dem vom Restaurant RHODOS zur Verfügung gestellten Saal im Keller wurden von Hermi und Veronika wieder festlich geschmückt. Das trug wesentlich dazu bei die 21 Besucher;innen in eine festliche vorweihnachtliche Stimmung zu versetzen.

Als Einleitung hat Christl wieder einige besinnliche Geschichten vorgetragen, die ebenfalls zur Adventstimmung beitrugen.



Jetzt war es an der Zeit, dass der Obmann alle anwesenden begrüßte und einen kurzen Überblick über das zu Ende gehende Jahr gab.

Er konnte wieder zwei Damen für ihre Treue zu unserer Gemeinschaft Dank und Anerkennung aussprechen.

Leider war es nicht alle Eingeladenen zu Ehrenden

möglich, an unserem Adventtreffen teilzunehmen.



Der offizielle Teil der Feier wurde mit dem vom Verein als Weihnachtsgeschenk gedachte Essen beendet.

Dass das Treffen gelungen war zeigte, dass alle Anwesenden noch längere Zeit bei einander sitzen blieben und sich gut unterhielten.

Impressum:

Verleger, Herausgeber und Hersteller: Naturfreunde Österreich, Ortsgruppe Langenzersdorf; 2103 Langenzersdorf, Dr. Ludwigstr. 16/7/2; ZVR-Zahl: 826419794

Offenlegung: Unternehmensgegenstand: Naturfreunde-Mitteilung. Der Medieninhaber ist zu 100% Eigentümer des Unternehmens. Die Zeitung wird kostenlos abgegeben.

Mitglieder der Redaktion: Johann Artlieb, Hermine Artlieb, Evelyne Bauch, Veronika Maier-Wagrandl, Sylvia Pilar, Peter Reznicek.

Fotos:

© Peter Reznicek;
Veronika Maier-Wagrandl
Peter Kment